



## **Kleine Anfrage**

des Abgeordneten Dr. Heiner Garg (FDP)

und

## **Antwort**

**der Landesregierung – Minister für Inneres und Bundesangelegenheiten**

### **Elektromobilität bei der Staatskanzlei und den Landesministerien**

1. Wie viele Elektrofahrzeuge wurden für die Staatskanzlei und die Ministerien seit 2010 angeschafft und wie hoch waren/sind die Anschaffungs- und Unterhaltskosten für diese Fahrzeuge?

Antwort:

Es sind fünf Elektrofahrzeuge im Leasingverfahren beschafft worden.

Die jährlichen Leasingkosten belaufen sich auf ca. 19.500 Euro.

Die Stromkosten für diese Fahrzeuge liegen ca. bei 3,50 Euro pro 100 Kilometer.

2. Wie viele Ladestationen stehen für die Elektrofahrzeuge zur Verfügung?  
Wie hoch waren die Errichtungskosten für die Ladestationen?

Antwort:

Es stehen 6 Ladestationen zur Verfügung. Sie befinden sich beim MELUR, Staatskanzlei, Fahrbereitschaft MIB (mit Schnellladefunktion), MWAVT, Landeshaus / FM, MSGWG

Die Gesamterrichtungskosten betragen 161.000,00 Euro.

3. Wie oft hat Ministerpräsident Torsten Albig, die in der Medieninformation der Staatskanzlei vom 10. Februar 2015 „Landesregierung steigt in Elektromobilität ein: Ministerpräsident Albig stellt Elektroauto für Dienstfahrten vor“ genannten Elektrofahrzeuge für Dienstfahrten genutzt?

Antwort:

Ministerpräsident Albig hat für 14 Dienstfahrten Elektroautos der Fahrbereitschaft genutzt.

4. Aus welchem Grund wurde über den Nachtragshaushalt der Titel 812 01 „Aufbau der Ladeinfrastruktur Elektromobilität bei der Landespolizei“ im Kapitel 16 04 eingerichtet?

Antwort:

Für die Landespolizei sollen beginnend mit dem Haushalt 2016 weitere Elektroautos für Kurierfahrten sowie für Transporte außerhalb von Einsatzlagen beschafft werden. Darüber hinaus sollen die Initiativen der Bundes- und Landesregierung unterstützt werden, auch Beschäftigten des Landes das Laden von E-Mobilen am Dienort zu ermöglichen. Entsprechende Bedarfe liegen vor.

5. Wie wurde der Bedarf nach Elektrofahrzeugen bzw. dem Aufbau der Ladeinfrastruktur Elektromobilität für welche Bereiche bei der Landespolizei ermittelt?

Antwort:

Der Bedarf orientiert sich an den Kurierfahrten sowie den erforderlichen Transporten bei den Ämtern und Polizeibehörden des Landes und den vorhandenen Haushaltsmitteln.

6. Wie viele Elektrofahrzeuge befinden sich im Bestand bzw. sollen für welche Bereiche der Landespolizei angeschafft werden?

Antwort:

Derzeit befindet sich ein E-Golf im Bestand der Landespolizei (Insel Helgoland). In 2016 ist die Beschaffung eines weiteren Fahrzeugs für das Landespolizeiamt vorgesehen.